

**Van:** jrotty@etui.org  
**Aan:** tutb@mailing.pyramiq.be  
**Datum:** 03/02/2010 02:36 PM  
**Onderwerp:** HESAmail

## No. 65 - February 2010

### **Workers and chemicals: 40 experts map out a trade union strategy**

The ETUI Health and Safety Department's fifth seminar on chemicals and worker protection took place in Helsinki on 28 and 29 January. Forty-odd union experts from 21 countries took stock of the implementation of the REACH Regulation, the risks of working with nanomaterials, the new Classification and Labelling Regulation, and the revision of the Carcinogens Directive. [Read more](#)

### **Up to 11% of Danish employees bullied at work**

10.8% of the respondents to a Danish survey reported having been bullied at work, while 26.5% of the 3 363 workers surveyed claimed to have witnessed bullying at their workplace. The findings of the survey, done between 2006 and 2008 in 60 companies, were published last September in a study to investigate the physiological and mental health effects of bullying. [Read more](#)

### **Stress agreement: only 20% of big French companies signed up**

Only 20% of large companies in France have signed up to the national version of the European framework agreement on stress at work, sealed in 2004 by the ETUC and European employers. A third of firms have started negotiations, and almost a half have done nothing yet, according to a report published on 18 February by the French Ministry of Labour. [Read more](#)

### **Pesticides link to leukaemia in farmers**

There is a link between farmers' exposure to pesticides and a type of blood cancer, reveals a French study unveiled on 5 February at a symposium organized by cancer charity Ligue contre le Cancer. Farmers exposed to pesticides develop 100 to 1 000 times more abnormal cells which may then develop into follicular lymphoma, report the authors of a study of 144 farmers. [Read more](#)

### **Chinese workers poisoned in a Nokia and Apple supplier plant**

A hundred-odd employees at Wintek, the world's leading producer of touch screens, fell ill after their plant decided to clean the screens with N-hexane, a known neurotoxin. 44 are still undergoing hospital treatment, reported Chinese state television. The poisoning occurred in a factory located in Suzhou City, about a hundred kilometres from the commercial capital, Shanghai. The company is a supplier to Nokia and Apple. [Read more](#)

To have your name removed from the mailing list of the hesamail, simply send an email with "remove hesamail" as the subject line to the [ETUI](#).

Le Hesamail a pour objectif de vous informer régulièrement sur les activités de l'Institut syndical européen (ETUI) et sur l'actualité européenne et internationale dans le domaine de la santé et de la sécurité au travail.

## Travailleurs et produits chimiques : 40 experts pour définir une stratégie syndicale

Le cinquième séminaire du département Santé et Sécurité de l'ETUI sur les substances chimiques et la protection des travailleurs s'est déroulé à Helsinki les 28 et 29 janvier derniers. Quelque quarante experts syndicaux, en provenance de 21 pays, ont fait le point sur la mise en oeuvre du règlement REACH, sur les risques professionnels liés à l'utilisation des nanomatériaux, sur le nouveau règlement Classification et Etiquetage et sur la révision de la directive Cancérogènes. [En savoir plus](#)

## Près de 11% des ouvriers danois exposés au harcèlement

10,8% des répondants à une enquête danoise ont rapporté qu'ils sont exposés au harcèlement (bullying). En outre, 26,5% des 3.363 travailleurs qui ont participé au sondage ont répondu avoir été témoins de harcèlement sur leur lieu de travail. Les résultats de l'enquête, qui a été menée entre 2006 et 2008 dans 60 sociétés, ont été présentés en septembre dernier dans une étude qui avait pour but d'identifier les effets du harcèlement sur la santé physique et mentale. [En savoir plus](#)

## Accord sur le stress: seules 20% des grandes entreprises françaises ont signé

Seules 20% des grandes entreprises françaises ont signé la version nationale de l'accord-cadre européen sur le stress au travail, conclu en 2004 par la CES et le patronat européen. Un tiers des entreprises ont engagé des négociations et près de la moitié n'ont encore rien fait, d'après le bilan publié le 18 février par le ministère français du Travail. [En savoir plus](#)

## Lien entre pesticides et cancer du sang chez les agriculteurs

Il existe un lien entre l'exposition des agriculteurs aux pesticides et un type de cancer du sang, révèle une étude française présentée le 5 février dernier lors d'un colloque organisé par la Ligue contre le cancer. Les agriculteurs exposés aux pesticides développent de 100 à 1.000 fois plus de cellules anormales, qui peuvent ensuite se transformer en lymphome folliculaire, selon les auteurs d'une étude menée sur 144 agriculteurs. [En savoir plus](#)

## Des ouvriers chinois intoxiqués chez un fournisseur de Nokia et d'Apple

Une centaine d'employés de Wintek, premier producteur mondial d'écrans tactiles, sont tombés malades après que leur usine a décidé de nettoyer les écrans avec du N-Hexane, un produit chimique toxique pour le système nerveux. 44 sont toujours hospitalisés, a révélé un reportage de la télévision d'Etat. L'intoxication est survenue dans une usine située dans la ville de Suzhou, à une centaine de kilomètres de la capitale économique Shanghai. L'entreprise est un des fournisseurs de Nokia et d'Apple. [En savoir plus](#)

Si vous ne désirez plus figurer sur la liste d'adressage du hesamail, envoyez un message à [l'ETUI](mailto:ETUI) avec la mention : désabonnement hesamail.